



## Gasto multimillonario para vacunas contra covid-19

**ENRIQUE MÉNDEZ, VÍCTOR BALLINAS Y ARTURO SÁNCHEZ**

Para garantizar el abasto de vacunas contra el covid-19, en 2022 se invirtieron 5 mil 361 millones de pesos, que sirvieron también para la compra de los biológicos que se aplicaron a menores de edad.

En el informe de la cuenta pública de ese año, donde revisó el gasto en vacunas del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia (Censia), la Auditoría Superior de la Federación (ASF) explicó también que, en junio de 2023, a solicitud de la empresa Neuronic Mexicana, Birmex autorizó “la ampliación de la vida útil a 18 meses” de 5.3 millones de dosis de la vacuna Abdala.

La ASF indicó que revisó los cuatro contratos que se suscribieron con tres compañías farmacéuticas para la compra de vacunas: Sputnik V, Pfizer Export BV y Abdala.

Concluyó que, con cargo al presupuesto de 2022, se pagó a la far-

macéutica Human Vaccine LLC la adquisición de las vacunas Sputnik V que habían sido entregadas entre el 26 de septiembre y el 3 de diciembre de 2021.

El pago se hizo con cargo al presupuesto de 2022 porque la Secretaría de Hacienda informó a la de Salud que el pago se haría conforme a la disponibilidad de las finanzas públicas, y que al cierre de 2021 no había fondos para ello. Una situación igual ocurrió en el contrato con Pfizer.

En el caso de la vacuna Abdala, la ASF señaló que en 2022 se cubrieron mil 453.9 millones de pesos, por el contrato con el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología.

Su representante legal es la sociedad mercantil Neuronic Mexicana y la ASF informó que en una verificación física a la cámara de refrigeración de Birmex constató la existencia de 5 millones 339 mil 200 dosis de Abdala en 16 lotes próximas a caducar entre agosto y noviembre de 2023.